



**ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº25/2020
CONCEJO MUNICIPAL**

En Cabrero, a 18 de Marzo de 2020 y siendo las 10:00 horas, se da inicio a la Sesión en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, con la asistencia de los Concejales: José Figueroa Moreno, Carlos Sepúlveda Matamala, Mario Arrué Ramírez, Claudio González Rivera, Luis Riquelme Alarcón. Preside la Sesión el Alcalde Mario Gierke Quevedo. Actúa como Secretaria y Ministra de Fe del Concejo, Sofía Reyes Pilser, Secretaria Municipal.

Nota. Concejales Luis San Martín Sánchez se encuentra ausente en la Sesión de Concejo.

TABLA:

1. Análisis comunal sobre los efectos del COVID-19 y medidas a adoptar.

1. Análisis comunal sobre los efectos del COVID-19 y medidas a adoptar.

Sr. Pdte. da la bienvenida y agradece a los señores concejales por estar presente en esta sesión extraordinaria, puesto que es una situación compleja en el país y como comuna no están ajenos, por eso decidió convocar a esta reunión extraordinaria para consultar a cada concejal su mirada, visión, ideas y propuestas para poder ver cómo se puede enfrentar el virus COVID-19, asimismo quiere mencionar que se reunieron desde las 07:00 horas como equipo de emergencia, haciendo esfuerzos tremendos, visualizando la comuna y ver cómo se pueden implementar ideas que finalmente apunten a la protección y cuidado de todos, el equipo ya se encuentra trabajando en algunas cosas y que a continuación dará lectura a un resumen, también le gustaría escuchar a los concejales en un diálogo importante en esta sesión de Concejo para quienes deseen expresar puedan solicitar la palabra para que esta conversación y análisis sea amena con un punto de vista y la mirada de cada uno de los concejales, a continuación ofrece la palabra a señores concejales.

Conc. Figueroa señala que es bueno que se haya generado esta reunión porque es importante que como autoridad de la comuna muestren unidad, el día lunes se acercó a la oficina del alcalde para darle su apoyo y aliento a todas las decisiones que tomara, esta situación es una preocupación latente porque no están ajenos a lo que está ocurriendo en el mundo, han llegado videos y mensajes con recomendación ya que todo el mundo está preocupado por esta situación que por cierto nuestra comuna se tiene que preparar con diferentes medidas y en su opinión el Sr. Alcalde le ha acertado en todas, pero todavía faltan algunas que en esta reunión se analizarán, como el tema del comercio, puesto que el día de hoy hubieron discrepancias porque algunos alcaldes hicieron un decreto alcaldicio para cerrar algunos Mall donde se congrega mucha gente, en Cabrero se tendría que ver la situación que hay en los supermercados o hacer algún programa para poder atender al público de manera parcializada que seguramente hoy se analizará en esta sesión de Concejo y poder comenzar este debate en ese punto, asimismo quiere agradecer esta instancia y espera que de esta reunión salga algo positivo para los vecinos, para el funcionamiento de este municipio y resguardar a nuestra comunidad de esta pandemia que está azotando a nuestro país y al mundo en general, nadie está ajeno a sufrir esta enfermedad y espera que no sea así, además no están preparados para atender a 100 ó 200 personas que estén complicadas con el virus que está bien avanzado, especialmente a los vecinos que se encuentran postrados, diabéticos, crónicos y los hipertensos, porque son ellos los que pueden ser más afectados que otros, con eso no quiere decir que los jóvenes no se encuentren exentos, pero la tercera edad es la que está más complicada, por eso espera que en este debate salgan todos fortalecidos.

Sr. Pdte. valora todo el apoyo que concejal Figueroa le ha entregado, en relación al comercio quiere informar que la reunión que tuvieron hoy día, se basó prácticamente en ese tema, debatiendo casi una hora respecto a la decisión para el comercio llegando a la conclusión de no decretar nada, puesto que quería el apoyo al Concejo Municipal poder generar un decreto con una restricción horaria para el comercio de la comuna, están las grandes cadenas de supermercados que lamentablemente no se puede generar una restricción en ellos ni en las farmacias, es por ello que quizás el supermercado Hernández, GANGA, AhorroMarket y el Supermercado JAYLÚ puedan llegar a un acuerdo, pero no se sabe qué pasará con el supermercado UNIMARC, ya que estarían en desventajas unos con otros por los locales más pequeños o si otro comerciante no quiera cerrar su local, ¿Qué pasará si decreta que se cierren los locales a las 15:00 horas y ellos continúan atendiendo?, no tiene facultad legal para infraccionar a esos comerciantes y por ende fueron varios factores más los que llevaron a no poner un horario, pero sí hacer un llamado, harán un resumen con todo que se tiene, como ejemplo, invitar a los empresarios y a los comerciantes a proteger a sus trabajadores proveyendo condiciones higiénicas que eviten una eventual propagación del virus, dotando al personal de los implementos e indumentaria que requiera esta situación, se hace un llamado a los empresarios y comerciantes para que puedan restringir o reducir el horario de sus respectivas empresas o locales comerciales, este será un llamado y no una restricción porque legalmente no tiene la facultad para ello, en lo personal le hubiese gustado que se pudiera tener la facultad legal para que el Concejo Municipal pudiese aprobar un decreto que estableciera un horario, pero no se puede y además tampoco sería de mucha ayuda para la propagación del virus porque la aglomeración de gente se generará de las 09:00 a las 15:00 horas como hubiese sido decretado, por eso hay otro llamado que se tiene que hacer y poder restringir el ingreso a los locales comerciales y de quienes esperan tiene que estar a dos metros de distancia, hace poco le enviaron unas fotos del SAR donde el médico salió del SAR a pedirle a la gente que espere a dos metros de distancia cada uno para ingresar, o sea ya se están tomando las medidas, porque si hubiese un infectado no siga infectado a los demás en la fila de espera.

Conc. González consulta si se están vacunando a las personas postradas. **Sr. Pdte.** responde que sí, a los severos, leves y moderados. **Conc. González** señala que hoy día hay una sensación de inseguridad en la comunidad y harta falta de información, por más que se hagan comunicados y se informe por la radio y en redes sociales, ya está empezando a circular una serie de videos que dicen lo contrario, cree que como autoridad y comunidad tienen que tratar de dar una sensación de normalidad con todas las medidas de precaución, cree que el comercio tiene que seguir funcionando tal cual lo señaló alcalde y deberían conversar con los dueños de los locales para saber si es pequeño y tendrá que haber un número reducido de personas dentro de su local, hoy en día se tiene un comercio que está sobrepasado porque está agotado el alcohol gel, el cloro y mascarillas, haciendo muy difícil que se puedan tomar las medidas que realmente hay que tomar, así como el alcalde lo acaba de mencionar que una mascarilla desechable no dura más de 20 minutos que es la vida útil y óptima de una mascarilla, esto está recién comenzando y cree que hoy día el llamado es a informar a la gente y dar una sensación de normalidad, pero con las precauciones, porque si se hace un llamado como ejemplo a cerrar el comercio cree que eso generará un clima quizás de inseguridad y habrá un sector de la población que lo tomará de mala forma, de que a lo mejor llegarán los saqueos que no se quiere que ocurra, hoy en día no se cuenta con dotación suficiente para proteger al comercio, eso es lo que puede visualizar desde afuera y no sabe si es la impresión de los demás concejales. **Sr. Pdte.** señala que cuando tuvieron la reunión analizaron todos estos puntos y es eso lo que se está tratando en este Concejo, como autoridad tiene que ser exagerado, por ello solicita al Concejo que actúen en esa línea de exageración, nuestro país está copiando lo que hizo Italia, porque se burlaban de quienes andaban con mascarillas, pero resulta que ahora está todo el país en cuarentena donde están sepultando a sus seres queridos sin sus familiares presentes, es algo tremendo, como comuna se está haciendo tratando de ir más allá de las medidas que se deben tomar, hay que ver cómo ha ido evolucionando todo porque en algún minuto se tomó la decisión de clausurar todas las ferias, por lo tanto en algún momento se puede criticar dicha decisión del alcalde, hoy día no se está haciendo esa crítica sino que se está valorando la situación que va en aumento, en este momento cada día hay más contagiados, siendo un tema muy preocupante como lo conversó con el equipo en la mañana donde el alcalde tiene que asumir responsabilidades y críticas que llegarán finalmente y que tiene que traducir en responsabilidad, por eso prefiere las críticas antes de no tomar medidas para evitar que este virus se propague al menos en la comuna, respecto al comercio como lo establece concejal González cree que se debe llamar a restringir con un llamado a los empresarios y comerciantes para que puedan restringir el horario y no se está imponiendo, es muy distinto decir que la atención será hasta las 15:00 horas, puesto que legalmente no se puede hacer, por eso hace un llamado para restringir el funcionamiento de las respectivas empresas y locales comerciales, si el alcalde dice que haya tranquilidad y normalidad, los vecinos se sigue relajando, por eso el llamado es a preocuparse puesto que esto no es una emergencia sino que ya es Fase 4, por eso pide por favor puedan entender para que no salgan de sus casas, que no se reúnan en grandes aglomeraciones y no visitar a los adultos mayores porque no es el momento de dialogar ni de servirse un café o un helado, sino que es el momento de tomar las medidas que correspondan a la altura de esta enfermedad, esto es una situación grave, en lo personal está muy preocupado asimismo le preocupa la salud de todos los funcionarios municipales, de los trabajadores de las empresas y de los supermercados, hoy en día se está viendo que a nivel nacional no se han tomado medidas para proteger a sus propios trabajadores, porque solo se habla de las empresas con grandes cadenas, pero no se está pensando en el comercio más pequeño, recuerda cuando llegó el estallido social las grandes empresas como ejemplo los Mall estaban todos cerrados, ¿Por qué no pueden cerrar sus puertas ahora que hay una pandemia mundial?, ¿Por qué no puede haber solidaridad de parte de los grandes empresarios con las empresas más pequeñas?, si tuviera facultad como alcalde para restringir el comercio lo haría, pero no cerrándolo del todo sino que restringiría quizás dividiendo la comuna para que ciertos sectores pudieran hacer sus compras en ciertos horarios y así tomar las medidas para que esto permita que el virus no se siga propagando, pero no tiene esa facultad legal y por ello es importante al menos tener un consenso de los concejales para que en materia de comercio se pueda hacer un llamado a la restricción.

Conc. Arrué indica que ayer y hoy la gente corre y lucha dentro de los supermercados por los carros sacando por montones tallarines, arroz, arvejas, azúcar y café, porque la gente tiene la idea que se prohibirá salir de sus casas como lo hacen en Italia, ahora que están fuerzas armadas y militares en las calles no dejan salir a la gente que de lo contrario los llevan detenidos o al domicilio, hasta ese extremo se puede llegar sino se tiene racionalidad y no saturar los comercios porque los contagios están allí también, basta con una sola persona contagiada dentro del supermercado para expandir el virus a toda la población de la comuna, en lo personal no ha ido a comprar para abastecerse porque el comercio está vendiendo 5 kilos de azúcar, 5 kilos de harina, 20 paquetes de tallarines y 20 tarros de café y se están quedando sin nada después se les terminará la mercadería y los camiones no llegarán a abastecer los supermercados siendo esto una cosa de días, la idea es hacerlo de la mejor manera y más ordenada porque tampoco hay un metro de distancia entre los que van a comprar a los supermercados, asimismo los que estaban haciendo la fila en el CESFAM de Cabrero tampoco están respetando el metro de distancia y nadie les decía nada, es importante dar confianza porque la gente está en pánico, pero se puede ver que el municipio, el alcalde, los concejales y los funcionarios municipales están trabajando en orden, según escuchó esta situación seguirá hasta el mes de agosto siendo un plazo largo además, pero hay que tener confianza que las cosas saldrán bien y no pensar que algunos van a vivir y otros van a morir porque no es así y todos van a sobrevivir a esta etapa cooperando y poniendo todos de su parte, porque si no sale a comprar tantas cosas de alguna manera ya está cooperando, hay que inculcarle a la gente para que tenga calma, puesto que ya se están vacunando a todos los niños, adultos mayores y a los postrados de la comuna que se están visitando en sus hogares, es decir que se está trabajando bien y con calma no hay desesperación porque la gente con el solo nombre de pandemia ya se asustan, al final en el fondo todos están asustados unos más y otros menos, pero hay que decirle a la gente que tenga calma, en su caso no lo vacunaron y no se molestó por eso, porque vio que recién venían llegando las vacunas, porque primero dijeron que llegaron 400 vacunas y que después llegaron 600 que ahora imagina que deberán llegar unas 5.000 vacunas, llama a que no entre el pánico porque en la televisión se puede ver cómo golpean a la gente por salir de sus casas porque no entienden que no pueden hacerlo o que vayan a sentarse a la plaza o afuera de los bancos porque eso se ha visto. **Sr.**

Pdte. indica que eso sucede porque no se ha hecho una indicación a nivel nacional, si el Presidente de la República entregara alguna instrucción respecto a ese tipo de medidas la gente obviamente obedecería de una forma distinta, quizás no tan masiva, pero entendiendo que sí ayudaría un poco más por la costumbre que se tiene como chileno de obedecer una instrucción nacional, a medida que este municipio esté entregando indicaciones y conversando con los vecinos ya sea a través de la prensa y en las radios se irá comunicando a la gente y entenderán, lo informado hoy en la mañana y ha visto que la gente ha generado más conciencia, puesto que en las calles se ve poca gente y eso es bueno, quizás es producto de lo que se ha hecho como municipio y los concejales que entre todos en conjunto con los funcionarios municipales pueda ser posible, todos están preocupados y este tema se trató en la reunión para que finalmente la comunidad vea unidad en las autoridades para poder enfrentar esta pandemia mundial al menos en esta comuna, por eso cuando se dice que se debe generar confianza piensa que la gente de forma natural ha creado tener la confianza en lo que se está haciendo, ya sea por las planificaciones o por los llamados, el caos y la psicosis llega de forma natural por mucho que se trate de hablar y comunicar a los vecinos es algo natural y la gente reacciona de esa forma y no hay un método o forma para poder lograr lo contrario, puesto que esto es a nivel mundial, recuerda que cuando comenzó esta pandemia en otros países lo primero que mostraban eran las imágenes de los supermercados que desde aquí se veía una realidad muy lejana que de pronto llegó a Chile y estamos en la misma situación que la del mundo, piensa que el llamado que se podría hacer es a restringir el ingreso de personas a los locales comerciales y que haya un personal al interior de cada supermercado o local comercial sanitizando a las personas, porque no tiene facultad para poder tomar esa medida, pero se podría incorporar dentro del comunicado. **Conc. Arrúe** señala que en un supermercado de otro país había un señor como de dos metros y medio de porte, para dejar entrar a las personas y acá puede ser lo mismo obviamente con una persona de más baja estatura para que la gente pueda ingresar y así no tendrían que hacer filas de un metro y medio hacia atrás hasta que puedan ingresar otras 10 personas más y así podrían ingresar otras 10 personas más y así sucesivamente. **Sr. Pdte.** indica que a eso apunta, se puede dejar un comunicado haciendo un llamado a toda la comuna para que restrinjan el ingreso de las personas a las salas de ventas, debe haber un personal para que haga limpieza después que la gente salga, de lo contrario toda la gente que ingresa para hacer sus compras como ejemplo comprar el pan está haciendo la fila estando en contacto con la gente, por eso sería bueno que compren el pan en un local más pequeño para no exponerse tanto. **Conc. Arrúe** señala que sería bueno que la gente de la comuna se entere de las noticias por el alcalde, por el concejo municipal, por los directores de departamento que correspondan y que no se guíen tanto por la televisión, porque en esta comuna hay medidas que se han tomado y que no son difíciles de cumplir. **Conc. Riquelme** indica que este tema es muy preocupante como una bomba de guerra mundial porque a todos les está afectando psicológicamente de una manera o de otra, efectivamente parece muy bien que la información sea centralizada, por eso agradece mucho al alcalde y es bueno lo que hizo porque invitó a los concejales para hacer un equipo, porque la idea es de la municipalidad y del Concejo Municipal, puesto que salen más ideas desde esta sesión, también escribe en las redes sociales teniendo cuidado con el tipo de información que publica porque respeta mucho a la autoridad y que hayan sido invitados por el alcalde para hacer un equipo de trabajo, en sus publicaciones de redes sociales dio medidas pequeñas de cómo utilizar bien los guantes, alcohol gel y lavarse bien las manos que es un cuidado simple, cualquier medida de cuidado simple se estaría informando desde el municipio, esta situación es muy importante porque en los supermercados la gente ha generado una psicosis, asimismo con las vacunas para los vecinos ya que están agotadas por eso la gente está asustada y confundida, por eso recuerda que las vacunas son para la influenza y que han estado trabajando bien en el CESFAM porque hay bastante gente trabajando con un equipo extraordinario de trabajo, como siempre lo ha dicho que ya dejó de ser funcionario de la salud, pero se ha dado cuenta que los funcionarios están haciendo turnos para atender a todos los vecinos que son los únicos que abandonan a sus familias quedándose a cumplir sus funciones con turnos éticos, por eso les envía un tremendo saludo afectuoso a todos ellos como buenos soldados preparados para la guerra porque hay mucho que hacer, las mascarillas tiene que dejarlas para casos extraordinarios y como lo publicó en sus redes que sean para los adultos mayores, el resto hay que tenerlas en las casas para ocuparlas en caso de urgencia, de repente tiene que visitar a los abuelitos que en particular tiene a su madre en Concepción y no tiene como salir a verla, quiere comentar una encuesta que se hizo en televisión respecto la cuarentena nacional y que el 96% respondió que quiere una cuarentena nacional y qué significa que nadie sale de su casa como se hizo en Italia, eso puede ocurrir porque cada día hay una información distinta más enérgica pasando del estado Fase 1, Fase 2 y ahora en Fase 4 hay que tomar medidas para evitar daños así como ocurrió en Italia, le gustaría decir que no es tanto, pero es bastante más serio y preocupante y como lo mencionó el alcalde está inquieto muy preocupado y alarmado porque esta situación es tremenda, una experiencia nunca antes vivida grave, triste y preocupante, por eso aunque parezcan que de repente hagan el ridículo mostrándose con mascarillas hay que hacerlo, quizás las medidas son exageradas, pero son medidas buenas y quedarse en casa.

Conc. Sepúlveda agradece la invitación y tener una conversación más amena para trabajar en conjunto como equipo y como Concejo Municipal, así como el alcalde estaba tomando algunas medidas, cree que los concejales tiene que dar la primera imagen y la señal a la comunidad, piensa que hay que detener a todos los funcionarios municipales que están saliendo a la calle a trabajar en este tiempo que quizás teniendo algún maestro que sea necesario para el arreglo de las veredas de las calles, se ha esperado quizás un par de años para arreglar veredas, sería bueno esperar un par de meses y paralizar los trabajos porque son los primeros en dar esa imagen, se pedirá que la gente no salga de sus casas, lo mínimo que tienen que hacer es paralizar los funcionarios municipales, de las empresas contratistas, que prestan servicio al municipio para enviarlos a sus casas o que estén en el municipio y la idea es que no se junten, lo principal es que estén en sus casas paralizando todas las mantenciones, se entiende que se necesita la limpieza de los canales, pero se tiene que dar una imagen y una señal a la gente que aquí se parte por casa. **Sr. Pdte.** señala que respecto al punto del concejal Sepúlveda informa que está dentro de las medidas, puesto que desde el primer minuto cuando el Presidente de la República en su mensaje invitó a los municipios a resguardar a las personas mayores de 65 años de edad y a quienes padezcan enfermedades crónicas para que puedan partir a sus hogares, asimismo quienes puedan trabajar desde sus

hogares se les ha dado la facilidad y se ha hecho, por lo que se ha ido aumentando en el sentido porque si hay más casos se envían a los hogares, casos muy puntuales que son muy pocos tomando las medidas con ellos para que realicen el trabajo a no ser que haya una instrucción nacional y se decreta cuarentena enviando a todos a sus hogares, ahí cambiaría la situación, hoy día se está reduciendo el número de funcionarios y se están enviando a sus casas realizando turnos éticos. **Conc. Sepúlveda** señala que hace un par de minutos el Presidente de la República entregó un comunicado por las redes sociales respecto al estado de catástrofe en todo Chile por 90 días, eso cambiaría todo el esquema dando así facultades distintas al municipio. **Sr. Pdte.** indica que será desde el día de hoy a partir de las 00:00 horas. **Conc. Sepúlveda** señala que cuando el alcalde les hizo la invitación pensó en todo lo que está pasando y en su preocupación porque igual ha estado súper intranquilo, sobretodo le cuesta conciliar el sueño porque le da vueltas en su mente por las noches tanto pensar en la situación que está ocurriendo y en las decisiones y medidas que se adoptarán y cómo afectará, Cabrero es un comuna vecina de la región de Ñuble donde hay más casos, por eso piensa que como comuna deberían tomar una decisión y tratar de bloquear los pasos desde Ñuble hacia esta comuna, como por ejemplo los buses que vienen desde Chillán porque es la segunda región del país con más infectados, quizás tomar decisiones y ver la parte legal que no les afecte obviamente. **Sr. Pdte.** indica que todos esos puntos se analizaron en la reunión de la mañana, lamentablemente no tiene facultad para realizar aquello solamente el Presidente de la República, también hay un llamado al colegio médico porque esta comuna también se está sumando para que se cierren las comunas y poder evitar que salgan o ingresen casos, la región de Ñuble debería cerrar sus fronteras como región para que no hayan casos que salgan a transmitir los contagios a otros lados, se podrían tomar muchas medidas sobre el tema planteado por el concejal Sepúlveda que fue expuesto en la mesa de reunión, pero lamentablemente no se puede hacer nada, solamente un llamado para tomar medidas para proteger la población, por eso hay que apuntar en esa dirección y que la ley faculte para no cometer ningún error, insiste que como Concejo Municipal pueden determinar y ponerse de acuerdo para realizar un comunicado, si los buses de PullmanBus o TurBus quieren ingresar a la comuna ¿quién los puede detener? ni carabineros ni el municipio tienen la facultad para bloquear el paso para que ingresen, por eso es un tema complejo y espera la reacción del Presidente de la República que ahora está declarando un Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe en Chile y que es lo que ha venido diciendo hace rato tomando las medidas que ojalá sean más drásticas. **Conc. Sepúlveda** señala que, así como está pasando todo esto, en otras comunas también está pasando que los mismos trabajadores de las empresas se están manifestando, por ejemplo en San Pedro de la Paz se tomaron la carretera y quizás aquí en Cabrero puede pasar lo mismo y que MASISA se tome la carretera, hay que estar atento a todo eso. **Sr. Pdte.** indica que conversó con los gerentes de MASISA, MASONITE y BUCALEMU que son las empresas más grandes de la comuna y todas están tomando las medidas correspondientes, hay alrededor de 300 personas que ya fueron enviadas a sus casas por la empresa MASISA quedando con muy poco personal, tomando las medidas y dando facilidades para que la gente puedan hacer trámites y compras teniendo flexibilidad en sus empresas al menos en la comuna hoy día, siendo esta medida muy positiva, llama a los empleadores en general a otorgar flexibilidad para que sus trabajadores puedan atender las necesidades personales, pero el llamado hay que hacerlo. **Conc. Sepúlveda** señala que se dio una vuelta por la comuna y conversó con los locatarios del comercio y supermercados más grandes, sus bodegas tienen de todo y no están desabastecidos como en otras comunas que ya han tenido estos problemas, están faltos de alcohol gel que es lo más esencial, ya que en mercadería no tendrían problemas como aceite, azúcar, arroz y todo lo que lleva una canasta familiar para un mes, tendrían stock para abastecer a la comuna, les está llegando todos los días mercadería de forma normal porque así como los vecinos se abastecen, los supermercados también se abastecen y no tienen déficit, también fue a los tres supermercados y andaba muy poca gente, los vecinos le comentaron que no habían tenido el dinero para comprar sus cosas y que ahora ya tienen para comprar sus cosas necesarias, el día lunes fue caótico porque estaban todos los supermercados llenos, pero ahora la gente ya está más calmada, solo fue un huracán. **Sr. Pdte.** indica que para eso es el llamado a la comuna para que todos puedan estar bien. **Conc. González** señala que quiere reiterar el llamado porque no sabe lo que pueda pasar el día de mañana, lo más cercano que hay como por ejemplo es lo que pasó en Italia, a lo mejor se va necesitar más apoyo en cuanto a canastas de alimentos para los vecinos más vulnerables que tengan que hacer cuarentena en sus hogares, por eso que le gustaría ver la posibilidad hoy día de adquirir esos alimentos porque no se sabe que pueda pasar mañana, por otra parte quiere ver la posibilidad a través del alcalde Germán Codina, para hacer un llamado directamente al Presidente de la República y que realice una flexibilidad con aquellas familias que van a estar en cuarentena y que quizás tendrán problemas para generar recursos para la cuenta de luz y agua, la alcaldesa Evelyn Mattei ya estaba solicitando al Presidente de la República que se postergue el pago de los Impuestos, también hay que hacer un llamado a las empresas respecto a los suministros básicos para que se puedan postergar en caso que la situación se complique y que cree que sí se va complicar, recuerda que no quedaron los recursos asignados para una catástrofe o emergencia en el Presupuesto Municipal que desde ya se debería hacer una modificación presupuestaria y dejar asignados los recursos directamente para comprar mercadería hoy día porque los valores mañana a lo mejor serán diferentes y la cantidad de alimentos escaseará, discrepa un poco con lo señalado por concejal Sepúlveda respecto a que está llegando toda la mercadería con normalidad al comercio porque no es así, hay partidas que no están llegando con normalidad porque hay restricciones, hay escasez de alimentos y la demanda que hoy existe en esta comuna es la misma de las otras comunas que a lo mejor las bodegas están llenas pero que no durarán más allá de 20 días al ritmo que avanza todo, quizás los transportistas van a evitar salir con su gente hacer los repartos y puede que se cierren los límites comunales y sea más engorroso que el transporte ingrese, Cabrero como comuna pequeña quizás no tendrá la fluidez que tendrán las otras comunas, por eso le gustaría que se tomara la medida hoy día y ver un monto determinado para hacer compras que serán muy necesarias. **Sr. Pdte.** señala que el punto del concejal González es bueno, esos puntos ya se retomaron en la reunión de la mañana y está viendo, hay muchas notas de pedido para su tramitación y por eso solicitó a todos los directores priorizar dentro de sus notas de pedidos las más urgentes porque hay varias cosas que se quedarán fuera que no se realizan para priorizar las urgentes, asimismo solicitó al Director de DIDECO el cual ya se conversó en la reunión, que los alimentos son la prioridad y le dio la instrucción al Director de Administración y Finanzas para priorizar la

compra de alimentos para esa área de casos sociales, hay dinero para casos sociales y lo que se definió en la mañana fue un fondo comunal de emergencia y amenazas, el equipo está rebajando de todos lados las actividades costumbristas así como la reparación del ascensor del municipio equivalente a 50 millones de pesos y que ya están asignados, pero hay que ponerlo en la balanza y ver si será ahora o más adelante, hay que tener una apuesta mínima de 50 millones de pesos para llegar a ese monto dejando varias cosas de lado para obtener ese fondo que no es menor, se está trabajando para crear una cuenta de emergencia y enfrentar esta amenaza que no es de alimentos porque ya tiene recursos sino que es para otro tipo de casos dirigidos a enfrentar el COVID-19 como por ejemplo si algún vecino está en cuarentena y tiene necesidad económica que requiera la ayuda para comprar alimentos o pagos de agua y luz que son básicos. **Conc. González** señala que se podría ver con el Servicio de Salud la posibilidad de rápidamente debe habilitar un espacio para ampliar el cementerio porque hoy día no tiene capacidad, si esta situación se agrava poniéndose en el peor de los escenarios, será una crisis sanitaria para la comuna. **Sr. Pdte.** indica que en este minuto los nichos que están disponibles son bastantes que por supuesto si hay una crisis mayor no será suficiente, pero que al menos se puede responder, se empezará a trabajar en el terreno para limpiarlo y desmalezarlo y tenerlos disponibles en caso de una emergencia mayor, porque hoy se enfrenta una emergencia y habrían nichos disponibles. **Conc. González** señala que habría alrededor de 20 nichos solamente porque en el cementerio de Cabrero no hay capacidad. **Sr. Pdte.** habría que averiguar cuántos nichos están disponibles, en estos momentos existe una hectárea y media de terreno para tranquilidad de todos, porque en caso que surgiera una emergencia o una catástrofe les asegura que se dará instrucciones de todo tipo, en caso que no hubieran terrenos habría que comprar en caso de una emergencia comunal. **Conc. Arrué** indica que se pueden ocupar de forma transitoria los nichos y después en caso de apuro desocuparlos. **Sr. Pdte.** señala que agilizará este asunto para que esté disponible en caso de emergencia, quiere informar que a las 12:00 horas se hará un comunicado por las redes sociales junto al Concejo Municipal. **Conc. Figueroa** señala que es bueno que el alcalde haya visualizado junto a su equipo todo esta situación porque en esta sesión los concejales solo reforzarán los puntos, se podría avanzar en los lugares públicos para desinfectar, pero no sabe si están en condiciones de llevarlo a cabo, por otro lado como lo mencionó concejal Sepúlveda respecto a las personas que llegan a Cabrero y que son pasajeros itinerantes y temporales ¿cómo podrían llegar al terminal con esas pistolas para verificar si el pasajero viene contaminado o no? ¿sería muy difícil de hacer eso? **Sr. Pdte.** responde que esas pistolas son para medir la temperatura. **Conc. Figueroa** señala que si una persona viene con 39 ó 40 grados de temperatura ese viene listo. **Sr. Pdte.** indica que tendrían que ver como adquirir esa pistola. **Conc. Figueroa** señala que no es de la idea de cerrar la frontera, pero cree que la persona que viaje contaminada tiene que devolverse y eso podría ser un tema porque un bus con 30 ó 40 pasajeros vendrían todos contaminados, se podría hacer como municipio y llegar a los terminales de buses y decirle a los empresarios de los buses que los pasajeros no se bajen a mitad de camino para que todos lleguen al terminal y así la comunidad vea que hay preocupación que sí se está haciendo algo. **Sr. Pdte.** indica que en la mañana dio la instrucción a Claudia Manríquez que esta como Directora de Obras subrogante para que compre 4 equipos de bombas de espalda para fumigar con agua y jabón para fumigar los paraderos, los basureros, los pasamanos de Cabrero y Monte Águila y que ya comenzó funcionar desde hoy, asimismo en la noche pasará un camión aljibe con toda su implementación, respecto al tema de la pistola para tomar la temperatura lo verá con la Directora de Salud, asimismo quiere hacer un resumen de todo lo planteado y visualizado en esta sesión para dar lectura completa asimismo hacer un análisis y ver si se puede incorporar algo más, si hay alguien más que quiere opinar antes de dar lectura al resumen, cede la palabra a concejal Luis Riquelme. **Conc. Riquelme** señala que cualquier medida es buena, se debe crear consciencia que esta situación cada día va en aumento porque ya hay un estado de Excepción y hay que ser alarmista en este sentido, puesto que ya está en Fase 4 y puede que mañana se adopten otras medidas como por ejemplo que nadie salga o ingrese de la comuna, por eso hay que prepararse porque cada día hay una medida mayor, referente el tema de la pistola es una buena idea porque se deben agotar todas las medidas. **Sr. Pdte.** indica que dará lectura al resumen respecto al estado de catástrofe del Presidente de la República Sebastián Piñera está decretando Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe en Chile, las medidas en las fronteras son: cerrar estacionamientos, cuarentas, evitar especulación fijando precios, decretar toque de queda en caso que sea necesario, suspender el derecho a reunión y movilización, rige a partir de mañana a las 00:00 horas que necesita ratificación del Congreso, si pueden observar ya se habían adelantado con lo leído por eso leerá el resumen para que después se pueda analizar “...**Decretar estado de emergencia Comunal, ello implica tomar diferentes medidas tendientes a controlar la pandemia, se hace un llamado a los empresarios y comerciantes para que puedan restringir o reducir el horario de funcionamientos de sus respectivas empresas o locales comerciales, se invita a los empresarios y comerciantes a proteger a sus trabajadores proveyendo condiciones higiénicas que eviten una eventual propagación del virus y dotando al personal de los implementos e indumentaria que requiere esta situación, se llama a los empleadores en general a otorgar facilidad para que sus trabajadores puedan atender sus necesidades personales y familiares determinadas por esta pandemia, se hará perifoneo en vehículos municipales aconsejando a la población respecto a las medidas que deben tomar frente al virus en ese sentido se pide a la comunidad comprensión y respeto por el mensaje a entregar, se prohíbe la concentración masiva de personas en iglesias, juntas de vecinos, gimnasios, celebraciones de diversas índoles, eventos y reuniones de organizaciones territoriales y funcionales, se creará un fondo de emergencia comunal para atender los requerimientos de esta amenaza, se habilitará un teléfono celular especial para la atención de los adultos mayores en el caso de los mayores de 80 años de edad, los funcionarios de todas las áreas realizarán turnos éticos para que un porcentaje importante de ellos permanezcan en sus casas minimizando el riesgo de contagio hacia ellos mismos o de ellos hacia la población, se asegurará continuidad del servicio, en el caso de los funcionarios que hayan sido derivados a su domicilio y no cumplan con esta instrucción estarán sometidos a sanciones según los estatutos administrativos además estarán infringiendo lo dispuesto por Contraloría en reciente instructivo, se reforzarán las medidas de protección para los funcionarios que realicen labores en terreno y se exigirá protección para sus trabajadores de las empresas dedicadas a la recolección de residuos domiciliarios, se insta a la población a permanecer en sus domicilios a menos que sea imprescindible hacer trámites fuera de los hogares y a observar las normas de autocuidado entregadas**

por todos los servicios de salud, el Club de Fútbol Comunal Cabrero paralizará sus entrenamientos, el alcalde vuelve hacer un llamado al gobierno para que decrete este Estado de Emergencia Nacional que ya lo decretaron, dé facultades especiales a los alcaldes y asigne recursos para la Atención Primaria de Salud...”

Sr. Pdte. consulta a los concejales que les parece el resumen recién leído, concejales responden que están muy conformes, señala que el llamado que se está haciendo se ratificó, indica que llamará enseguida a la Directora de Salud para ver si se puede adquirir la pistola para tomar la temperatura, asimismo hará una modificación y se dirigirá donde el periodista del municipio, además se incorporará la restricción de los ingresos a los locales de la comuna para que se separen y conserven los espacios entre cada persona. **Conc. Riquelme** señala que toda esta situación los encontró bien desprevenidos, además no hay alcohol gel para los funcionarios. **Sr. Pdte.** indica que el alcohol gel se está comprando porque está agotado, enseguida probarán lo que va a exponer en el comunicado respecto al resumen, asimismo se sumaran algunas medidas que son muy breves referentes al Salto del Laja y lo conversado sobre la cantidad de personas en los supermercados, *“...Producto de la contingencia nacional provocada por el Coronavirus y en atención a evitar su reproducción en nuestra comuna sin perjuicio en la reciente adoptada por el Presidente de la República decretada Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe hemos decidido junto al Concejo Municipal lo siguiente: Decretar estado de emergencia comunal lo que implica tomar diferentes medidas para controlar la pandemia, se hace un llamado a los empresarios y comerciantes para que puedan restringir o reducir el horario de funcionamiento de sus respectivas empresas o locales comerciales, personalmente se ha puesto en contacto con empresarios y comerciantes para que puedan acortar las jornadas laborales de sus y trabajadores y agradece la buena acogida que ha obtenido, se invita a empresarios y comerciantes a proteger a sus trabajadores proveyendo condiciones higiénicas que eviten una eventual propagación del virus y dotando al personal de implementos e indumentarias que requiere esta situación, se invita a los locales comerciales a que puedan controlar el número de personas que ingresa de una sola vez a los establecimientos, luego de ello se sugiere sanitizar el ambiente para que pueda ingresar otro número acotado de personas, se sanitizarán calles y paraderos con agua y jabón para reducir los riesgos de propagación del virus en los espacios públicos, se llama a los empleadores en general a otorgar las facilidades para que sus trabajadores puedan atender las necesidades personales y familiares determinadas por la cuarentena en esta pandemia, se hará perifoneo en vehículos municipales aconsejando a la población respecto a las medidas que puedan tomar frente al virus, en ese sentido se pide a la comunidad comprensión y respeto por el mensaje a entregar, se prohíbe la concentración masivas de personas en iglesias, juntas de vecinos, gimnasios, celebraciones de diversas índoles, eventos y reuniones de organizaciones territoriales y funcionales, se creará un fondo de emergencia comunal para atender los requerimientos de esta amenaza, se habilitará un número de teléfono celular especial para la atención de los adultos mayores en el caso de los mayores de 80 años de edad, los funcionarios de todas las áreas cumplirán turnos éticos para que un porcentaje importante de ellos permanezca en sus casas minimizando el riesgo de contagio de ellos mismos o de ellos hacia la población, se asegura continuidad en el servicio en el caso que los funcionarios hayan sido derivados a sus domicilios y no cumplan con esta instrucción estarán sometidos a sanciones según los estatutos administrativos, además estarán infringiendo lo dispuesto por Contraloría en recién instructivo, además se reforzaran las medidas de protección a funcionarios que realicen labores en terreno y se exigirá protección para sus trabajadores a las empresas dedicadas a la recolección de residuos domiciliarios, se insta a la población a permanecer en sus domicilios a menos que sea imprescindible hacer trámites fuera de los hogares y a observar las normas de autocuidado entregado por todos los servicios de salud, el Club de Fútbol Comunal Cabrero paralizará sus entrenamientos, se hace un llamado a no concurrir a lugares públicos como plazas, parques incluyendo los Saltos del Laja, valoramos que el gobierno haya decretado Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe y solicitamos en consecuencia facultad especial a los alcaldes y asigne mayores recursos para la atención primaria de salud, al mismo tiempo que se mantenga alerta a la dinámica de la evolución de la pandemia extremando las medidas si la situación lo amerita, por último en forma enérgica en nombre de la comuna de Cabrero, la región de Biobío y del país hacemos un llamado al Presidente de la República a decretar una cuarentena en todo Chile que evitaría una gran cantidad de muertes en nuestro territorio nacional, juntos debemos luchar por esta pandemia y depende de todos poder derrotarla al menor costo humano posible, un saludo fraterno cargado de afecto, Mario Gierke Alcalde y Concejo Municipal”.*

Conc. González indica que el alcalde hace mención al club de fútbol Comunal Cabrero y no así a los clubes Amateur de ANFA. **Sr. Pdte.** señala que el club Comunal Cabrero estaban entrenando, pero no así los clubes de ANFA. **Conc. González** consulta si los fines de semana ellos siguen entrenando. **Sr. Pdte.** responde que no, todos los recintos deportivos están cerrados y suspendidas las actividades deportivas, esta no es una medida nacional sino que es una medida comunal, puesto que todavía no hay un pronunciamiento al respecto. **Conc. Figueroa** señala que le parece bien todo el resumen al principio y puede que mañana se modifique y eso depende de cómo vaya evolucionando toda esta situación. **Sr. Pdte.** indica que se han dado buenos pasos, ayer se hizo un llamado al Presidente de la República para que decretase la emergencia que hoy día ya lo hizo, ahora se está solicitando una cuarentena nacional puesto que habrán costos terribles de los vendedores en el comercio y de mucha gente versus la muerte. **Conc. Riquelme** señala que en relación al tema el gobierno de Estados Unidos está dispuesto a entregar mil dólares de sus fondos a cada persona mayor y a los niños quinientos dólares para ayudarlos en la situación existente. **Conc. Arrúe** indica que esos son acuerdos del gobierno. **Conc. Riquelme** señala que en Francia también están haciendo lo mismo. **Sr. Pdte.** indica que procederá a dar lectura al mensaje en un comunicado a través de las redes sociales junto al Concejo Municipal, agradece a los medios comunales de comunicación y a radio Creación y radio Karina que están junto al Concejo Municipal para entregar la información con una mirada nacional y comunal.

Comunicado:

“...Buenos días queridos vecinos de la comuna de Cabrero, quiere agradecer y dar las gracias a todos ustedes por estar en comunicación y conexión con la Ilustre Municipalidad de Cabrero, nos hemos reunido en una sesión extraordinaria con el Concejo Municipal junto a nuestra Ministra de fe, Sra. Sofía Reyes Pilser y hemos tomado un acuerdo importante

que apunta a generar el cuidado que todos debemos tener con esta pandemia que es nacional y que está recorriendo la región del Biobío que en cualquier minuto puede llegar a nuestra comuna, por eso queremos leer lo siguiente: Producto de la contingencia nacional provocada por el Coronavirus y en atención a evitar o retardar su aparición en nuestra comuna sin perjuicio de la reciente decisión adoptada por el Presidente de la República de decretar estado de Excepción Constitucional de Catástrofe hemos decidido junto al Concejo Municipal lo siguiente:

- a) *Decretar Estado de Emergencia comunal, esto implica tomar diferentes medidas para controlar la pandemia.*
- b) *Se hace un llamado a todos los empresarios y comerciantes para que puedan restringir o reducir el horario del funcionamiento de sus respectivas empresas o locales comerciales, personalmente me he puesto en contacto con empresarios y comerciantes para que puedan acortar las jornadas laborales de sus trabajadores y agradece la buena acogida de cada uno de ellos.*
- c) *Se invita a empresarios y comerciantes a proteger a sus trabajadores proveyendo condiciones higiénicas que eviten una eventual propagación de este virus y dotando al personal de los implementos e indumentaria que requiere esta situación.*
- d) *Se invita a los locales comerciales a que puedan controlar el número de personas que ingresa de una sola vez a los establecimientos, luego de ello se sugiere que se sanitase el ambiente para que pueda ingresar otro número acotado de personas.*
- e) *Se sanitizarán calles, paraderos con agua y jabón para reducir los riesgos del virus en los espacios públicos de la comuna de Cabrero.*
- f) *Se llama a los empleadores en general a otorgar las facilidades para que sus trabajadores puedan atender sus necesidades personales y familiares determinadas por esta pandemia.*
- g) *Se hará un perifoneo en vehículo municipal aconsejando a la población respecto a las medidas que deben tomar frente a este virus, en este sentido se pide a la comunidad comprensión y respeto por el mensaje que nuestros funcionarios entregarán a toda la comunidad.*
- h) *Se prohíbe la concentración masiva de personas en iglesias, juntas de vecinos, gimnasios, celebraciones de diversas índoles, eventos y reuniones de organizaciones territoriales y funcionales.*
- i) *Se creará un fondo de emergencia comunal para atender los requerimientos de esta amenaza.*
- j) *Se habilitará un teléfono celular especial para la atención de nuestros adultos mayores, número es 56981456796, en el caso de los mayores de 80 años de edad serán atendidos en el número de teléfono 432-332920 de 08:00 a 17:00 horas, solicita a todos los vecinos que se mantengan atentos a las redes sociales porque vamos a estar comunicando estos números de teléfonos y también todas las medidas que se están adoptando para poder enfrentar esta pandemia.*
- k) *Los funcionarios municipales de todas las áreas cumplirán turnos éticos para que un porcentaje importante de ellos permanezca en sus casas minimizando el riesgo de contagio hacia ellos mismos o de ellos hacia la población.*
- l) *Se asegurará la continuidad del servicio.*
- m) *En el caso que los funcionarios que hayan sido derivados a sus domicilios no cumplan con esta instrucción estarán sometidos a sanciones según los estatutos administrativos, además estarán infringiendo lo dispuesto por la Contraloría en reciente instructivo.*
- n) *Se reforzarán las medidas de protección a los funcionarios que realicen labores en terreno y se exigirá protección para sus trabajadores a las empresas dedicadas a la recolección de residuos domiciliarios.*
- o) *Se insta a la población a mantener en sus domicilios a menos que se a imprescindibles hacer trámites fuera del hogar, es importante y quiere ser majadero en nombre de toda la comunidad, en nombre de Chile que nos mantengamos en nuestros hogares.*
- p) *El club deportivo Comuna Cabrero desde hoy paraliza sus entrenamientos.*
- q) *Se hace un llamado a no concurrir a lugares públicos como plazas parques incluyendo nuestros Saltos del Laja.*
- r) *Se valora que el gobierno haya decretado estado Excepcional Constitucional de Catástrofe, le solicitamos de igual forma en consecuencia dé facultades especiales a los alcaldes y asigne mayores recursos para atención primaria de salud, al mismo tiempo que se mantenga alerta a la dinámica de la evolución de la pandemia extremando las medidas si la situación lo amerita.*
- s) *Por último en nombre del concejo municipal, de este alcalde, de la comuna de Cabrero y de la región del Biobío y del país de forma enérgica hacemos un llamado al Presidente de la República a decretar una cuarentena en todo Chile que evitaría una gran cantidad de muertes en nuestro territorio nacional, juntos debemos luchar contra esta pandemia y que depende de todos nosotros que podamos derrotarla al menor costo humano posible, les invita a que puedan estar atento a las redes sociales para seguir en contacto de cómo enfrentar esta pandemia que ha llegado a nuestro país, un saludo fraterno cargado de afecto de parte de su alcalde Mario Gierke Quevedo junto al Concejo Municipal."*

Sr. Pdte. agradece a los señores concejales por estar atentos a las redes sociales y a los llamados que se han hecho para estas importantes reuniones.

Habiéndose concluido el análisis del tema en tabla, Sr. Pdte. da por finalizada la Sesión Extraordinaria, siendo las 11:50 horas.


SOFÍA REYES PILSER
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE